

LA ULTIMA HORA.

Segunda edicion de LA PALMA DE CADIZ.

Este periódico publica DOS EDICIONES diarias, excepto los dias festivos, que solo publicará la de la mañana.
(La edicion de la mañana es de grandes dimensiones.)

SABADO 12 DE AGOSTO.

Señor director de LA PALMA DE CADIZ.
Madrid 10 de agosto de 1874.

Mi estimado amigo: Ayer circuló la importante noticia de que se rebajaban los sueldos de don Amadeo y de los ministros; mas no es así. Por una parte se vé que en el nuevo presupuesto se aumentó la dotación de la casa real, y por otro lado se nota que los ministros llevan adelante las economías, pero sin que a ellos les afecten: esto es, sin ningun detrimento por su parte. Así es que toda la popularidad que podría haber adquirido el nuevo gabinete, la va a perder en un momento.

Apesar de estar anunciada para hoy la reunion semanal en la Tertulia progresista, se ha suspendido a instancia, segun dicen, del señor Zorrilla, a quien disgusta la actitud de ese cuarto poder del Estado, puesto que su único objeto es sobreponerse a las demás fracciones y al gobierno.

La situacion del actual gabinete es bastante comprometida; el partido demócrata y el unionista van cesando en su benevolencia, y se espera que desde las primeras sesiones que se celebren en octubre se colocarán en gran oposicion.

Sigue siendo el tema de todas las conversaciones la fusion de montpensieristas y alfonsinos. Lo cierto es que sigue este asunto en el mismo estado.

El partido carlista sigue trabajando con gran actividad, y segun las noticias que recibimos hoy de Cataluña, Aragon y la Mancha, parece que han llegado a su término y que muy pronto se traducirán en hechos prácticos.

La politica francesa se complica cada dia que pasa, y por toda solucion intentan dar todas las facultades, incluso la de disolucion de la Cámara a Mr. Thiers.

No obstante, hay la esperanza de que las potencias del Norte se unirán para evitar este foco de insurreccion y a fin de procurar, ó mas bien imponer, la inmediata constitucion de la Francia.

Algunos periódicos dan importancia al viaje del principe Humberto. Esto no tiene fundamento alguno, puesto que aunque fuera muy desesperada la situacion de Victor Manuel, España no responderia a ninguna escitacion.

Casi todos los periódicos de Madrid se ocupan de la ruidosa causa que se instruye a consecuencia del asesinato del general Prim, asegurándose que se elevará a plenario dentro de tres

dias, y que vista la inocencia del señor don Roque Bárcia, complicado en este suceso, se vá a proceder a su escarcelacion.

Con este motivo, dícese que los numerosos amigos políticos del escritor republicano se preparan a manifestar su aprecio al señor Bárcia, cuya resignacion aplauden todos, despues de las duras pruebas a que ha sido sometido en el célebre y misterioso proceso del crimen de la calle del Turco.

La noticia, sin embargo, necesita confirmacion a pesar de darse por muy cierta en los círculos políticos de la córte.

El señor Onzalo hermano del desgraciado acróbata, de cuyo fallecimiento dimos noticia en uno de nuestros números anteriores, deseando hacer público su agradecimiento a este vecindario por la simpatias y el interés que le ha manifestado, ha interesado la insercion de la siguiente carta:

«Próximo a partir de esta ciudad, cumpro antes con el sagrado deber de hacer público los sentimientos de gratitud que hacia sus nobles hijos en general, y su dignísimo ayuntamiento en particular. Jamas olvidaré las vivas simpatias que les he merecido y de la que tan singular ejemplo han dado con motivo de la desgracia que me ha arrebatado un hermano querido, y sumido en el mayor desconsuelo a su esposa y tierno hijo.

Careciendo de otros medios de mostrarles mi profundo reconocimiento, ruego al pueblo gaditano y a los señores que componen la antedicha corporacion, acepten esto como testimonio de ello, y al mismo tiempo la seguridad de que sus filantrópicos sentimientos son debidamente apreciados por un corazon reconocido.

William Onzalo.»

NOTICIAS VARIAS.

ESPAÑA.

Dice el *Faro Asturiano*, diario de Oviedo del lunes:

«Ayer hubo una quimera en la Rivera de Arriba, de la cual resultó un muerto y varios heridos.»

Ha fallecido en el Hospital de Gerona, don Narciso Bagué, unos de los pocos defensores que quedan, del sitio de aquella inmortal ciudad en 1809.

Por el juez de primera instancia del distrito del Congreso de Madrid, se ci-

ta, llama y emplaza a don José Garcia (a) Jimeno, teniente que fué de caballeria, natural de Granada, y a don N. Castell, catalan, cuyos domicilios se ignoran, para que dentro del término de 15 dias comparezcan en el espresado juzgado y escribania del que refrenda a prestar una declaracion en la causa que se instruye con motivo del asesinato cometido en la persona del Excmo. señor don Juan Prim.

La *Crónica Mercantil* de Valladolid dice que, segun rumores públicos, el consejo de guerra celebrado el martes en aquella ciudad ha impuesto pena de muerte a los dos cabos que facilitaron la fuga de los cabecillas Hierro, estando estos presos en Búrgos.

El colega pide se aplace la ejecucion de la sentencia hasta tanto que las corporaciones populares de Valladolid gestionen a fin de conseguir el indulto para aquellos desgraciados.

Ya se han trasmitido las órdenes al capitán general de las Provincias Vascongadas y Navarra, conmutando por la pena de diez años de presidio con retencion, la de muerte, que le fué impuesta al cabo segundo del regimiento de Almansa, José Gonzalez Portilla.

El oso que unos franceses enseñaban por las calles de Barcelona, allá por el mes de junio último, pasó a Valencia, donde sus dueños se decidieron a deshacerse de él, y consiguieron venderle a un comerciante callejero, célebre por sus baratos; pero el animal se enfureció, rompiendo la cadena que le cruzaba la nariz, y destrozando con sus hercúleas garras algunos árboles, a los que estaba amarrado con fuertes ligaduras, en vista de lo cual le dispararon un tiro con perdigones, que no le molestó gran cosa, matándolo despues de un balazo en uno de los campos contiguos al jardin del Real. Parece que se trata de disecar este animalejo que, por su tamaño, era un buen ejemplar.

En la tarde del sábado ocurrió en Valencia una escena que viene a demostrar la supersticion que todavía reina entre cierta parte del pueblo. Un marinero, vecino del Grao, que se hallaba en la acera de los almacenes que dan frente al puerto, se dirigió corriendo hacia este, y al llegar a la orilla se arrojó al agua con objeto de matarse; al momento varios que lo vieron, bajaron a sacarle, pero él procuraba desasirse manifestando que quería morir, pues una gitana le había echa-

do las cartas y le había asegurado que tan solo le restaban dos meses de vida.

Segun se cree, este infeliz padece una enagenacion mental a consecuencia sin duda de la triste profecia de la gitana.

ESTRANJERO.

Uno de los importantes acontecimientos ocurridos al general Faidherbe en el Senegal, colonia francesa, ha sido consentir el rey de Cayor que su hija se case con aquel militar: esta jóven es negra y posee 2 millones de franco de dote.

El espresado general hace educar a su futura esposa en Francia, y los que la tratan convienen en que es una de las mujeres mas inteligentes y de las mas buenas cualidades y del mejor trato que se conoce.

El principe de Bismark continúa siendo objeto de entusiastas ovaciones. Los alemanes residentes en Moscou, dice el *Correo del Bajo Rhin*, han allegado 4.000 rublos de plata para regalarle un coche ruso de tres caballos. Estos son blancos, magníficos, de buena raza, y procedentes de las caballerizas del célebre Surikoff, fabricante de Moscou que dos años atrás hizo un presente semejante al emperador Napoleon.

TELEGRAFIA PARTICULAR.

Madrid 12 de agosto a las 10,50 de la mañana.

(Recibido a las 12,30 de idem.)

La *Gaceta* de hoy publica el nombramiento de Rolandi para gobernador civil de Cádiz y de Góngora para secretario del mismo gobierno.

Ha entrado en España el célebre internacionalista Mr. de la Fargue.

GACETILLA.

Está haciendo mucho ruido en Europa unas fotografías que contienen el verdadero retrato de Nuestro Señor Jesucristo, copiado del retrato grabado en una esmeralda por orden de Tiberio César, cuya esmeralda, conservada en el tesoro de Constantinopla, la cedió el emperador de Turquía al Papa Inocencio VIII por el rescate de su hermano, aprisionado por los cristianos.

En Cadiz se han sacado ejemplares de este retrato en el acreditado establecimiento de los señores Nal y Chicano, cuyas fotografías gozan de un merecido crédito y reunen toda la perfeccion a que ha llegado este arte en virtud de sus últimos adelantos.

ANUNCIOS.

ULTIMAS NOTICIAS.

Madrid 10 de agosto de 1871.

Está firmado el decreto nombrando gobernador de Madrid al señor don Pedro Mata.

Se han suspendido las conferencias en la Tertulia progresista.

Se ha disuelto la junta de jefes del ministerio de Hacienda que se ha ocupado de las reformas y economías.

Dícese que se han recibido en Madrid varios ejemplares de una carta en la que el coronel Solís contesta al sargento Lopez.

Continúa de gravedad el señor Sanchez Ruano.

Ha visitado y conferenciado con el presidente del Consejo de ministros el señor Patriarca de las Indias.

Está hecho el arreglo de la direccion general de obras públicas.

TELEGRAFIA PARTICULAR.

Madrid 11 de agosto a las 5'50 de la tarde.

(Recibido á las 8'30 de la noche.)

A los comisarios del almirantazgo se les han aumentado 10.000 rs.

Ha llegado un ayudante del capitán general de Puerto Rico, señor Baldrich, con pliegos importantes para el gobierno.

GACETILLA.

¡No faltar, niñas!—En los días 12, 13 y 15, se efectuarán en el paseo de las Delicias, fuegos artificiales, cucañas, etc., con que el ayuntamiento ha dispuesto para diversion de nuestras bellas paisanitas y forasteras, que acudirán en estos días, y que será en la forma siguiente:

Día 12.—A las nueve y media de la noche, fuegos artificiales en la torre del jardín.

Día 13.—De siete á ocho de la mañana trabajará la compañía de acróbatas.

A las ocho y media se correrán cintas, y desde esta hora en adelante se jugarán cucañas, y durante este tiempo se elevarán algunos globos.

Dos bandas de música tocarán desde las siete de la mañana hasta las nueve y media.

Por la noche habrá fuegos artificiales á las nueve y media.

Día 15.—Se repiten por la mañana y noche, iguales espectáculos que el día 13.

Extracto de un artículo del periódico de Paris, *Le Secole*:

«El gobierno inglés ha decretado se dé un premio muy bien merecido de 125,000 francos, al Sr. Doctor Livingstone, por sus descubrimientos importantes en Africa. El célebre explorador que ha permanecido diez y seis años entre los habitantes del Oeste de aquel país (Provincia de Angola), ha comunicado á la Real Sociedad, pormenores muy interesantes y curiosos acerca de las condiciones morales y físicas de esos pueblos felices y favorecidos de la naturaleza.

Manteniéndose de la planta mas benéfica que produce esa tierra fértil, la Revalenta, ellas se ven exentas de las enfermedades las mas terribles que pueden aquejar á la humanidad, tales como la tisis (consumcion), tos, asma, ingestion, gastritis y gastralgias, cáncer, estreñimiento y enfermedades de los nervios que desconocen por completo.»

Barry Du Barry y Comp., calle Valverde, 4, Madrid.—En cajas de hoja de lata de á 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 reales; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs. 21 libra, 300 rs.—*La Revalenta chocolatada Du Barry* en polvo y en tabletas.—Esquisito alimento, sumamente sustancial, ascalante y fortificando el estómago, los nervios y las carnes sin causar dolores de cabeza, ni calentamientos ni ninguno de los demás inconvenientes producidos por los chocolates usualmente empleadós. En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs., ó sea 4 cuartos la taza; en tabletas de 12 tazas, 12 reales.

Depósito en Cádiz, Taolado Perez, y todos los principales droguistas y boticarios en las demás provincias.

ANUNCIOS.

Nuevas é importantes obras de recreo.

Libretos de óperas de todas clase á 4 rs. uno; tomando seis distintos 21 rs. *Devocionarios*: con encuadernaciones elegantes: tenemos el surtido mas completo para elegir las señoras y tambien para las niñas hay libritos de misa preciosísimos. *Devocionarios* en francés. Libros religiosos.

Obras de recreo baratas.
Obras de Maine-Reid.

El jefe blanco 5 rs. Los franco-tiradores 5 rs. Ocoola gran jefe indio 5 rs. El dedo del destino 5 rs. Aventuras de Carlos Linden, 2 tomos 10 rs. Veinte mil leguas de viaje submarino, por Verne, 11 rs. Otra edicion del libro 34 rs. El cazador predestinado 5 rs.—*Obras de Chatrian*: La cantinera 5 rs. La invasion 5 rs. Preliminares de la revolucion 5 rs. La patria en peligro 5 rs. Primer año de la república 5 rs. El ciudadano Bonaparte 5 rs. El bloqueo 5 rs. De Paris á Astracan. Viajes al interior del imperio ruso, secretos y costumbres de aquellos pueblos, cinco tomos, 25 rs.—*Obras de P. Kooch*: La niña perdida 5 rs. El primo y la prima 3 rs. Gustavo el calavera, un tomo, 5 rs. La familia Bailly, dos tomos, 26 rs. La muger con tres caras, dos tomos, 26 rs. El prado de amapolas, dos tomos, 26 rs. Andrés el saboyano, un tomo con láminas, 18 rs. La aldeana ó lechera, un tomo con láminas, 18 rs. La senda de los ciruelos, 14 rs. El asno del señor Martín, un tomo, 14 rs. La inocente Virginia 5 rs. El sitio de Paris, por Mr. Sarcy, 5 rs. El génio del cristianismo, por Chateaubriand, 10 rs.

Obras de medicina y cirugía: hay un gran depósito.

LIBRERIA RELIGIOSA de VIDAL, calle de San Francisco, esquina a la de Churruga.

Obras de Gustavo A.

Becquer, con un prólogo por D. Ramon Rodriguez Correo, 2 tomos, 8º mayor rústica. Catalogo de las medallas de Colonias Españolas; publicado por el Circulo numismático sevillano. Un tomo 4º mayor rústica. Revista Médica plaza de San Agustín.

Biblioteca ilustrada

de Gaspar y Roig. El Jefe Blanco, escrito en inglés por el capitán Mayne-Reid, traduccion española por D. A. Avilés. Un tomo 4º mayor rústica, 5 rs.

REVISTA MEDICA, Plaza de S. Agustín números 4 y 5.

Compañía central de alumbrado y calefaccion

POR GAS.

FABRICA DE CÁDIZ.

Segunda Aguada—Oficina central, calle de San Miguel.

Dichas oficinas estan abiertas de día y de noche para atender á los señores abonados y alumbrado público. Los Directores de esta Compañía se encontrarán en dichas oficinas para suministrar toda clase de datos y entenderse con las personas que gusten pasar á ellas, todos los días de nueve á once de la mañana y de cuatro á seis de la tarde.

Estimulada la Compañía con la esperanza de que un día, no muy lejano, habrá desaparecido en Cádiz la última luz de Gas Mille y petróleo, que tantas víctimas cuesta en todas partes, según dicen los periódicos todos los días, ha puesto en práctica las siguientes tarifas, con una baja algo considerable, especialmente en instalaciones.

El gas ni el coke no es posible bajarlo, pues el primero es á un real metro cúbico, la mitad de precio que en casi todas partes tiene, y en el uso del coke se obtiene una ventaja de 70 por 100 que en los demás combustibles.

Tarifa de instalaciones de gas.

Cada metro de tubo comprendida su colocacion, soldaduras, alcayatas y demás que seá necesario para las intalaciones interiores costará:

De 6 líneas.	5 rvn.	De 15 líneas.	12 rvn.
» 9 »	8 »	» 18 »	14 »
» 12 »	10 »	» 24 »	18 »

Las llaves exteriores con puerta de hierro, de 1 á 3 luces, 30 rvn.: de 5 á 10, 35 rvn. de 11 á 20, 60 rvn.: de 21 á 30, 65 rvn.: de 31 á 50, 75 rvn.

Llaves de contador de 1 á 3 luces, 15 rvn.: de 5 luces, 20 rvn.: de 10 luces, 28 rvn.: de 20 luces 38 rvn.: de 30 luces, 45 rvn., y de 50 luces, 55 rvn.

Colocacion de un contador de 3 á 5 luces, 10 rvn.: de 10 luces, 15 rvn.: de 20 luces 20 rvn., y de 30 luces, 30 rvn.

Raccordes de contadores, á 6 rvn.

Alquiler de contadores, un real mensual por luz.

El precio de ramales exteriores hasta el contador, varia según la distancia á que esté colocado dicho contador de la tubería principal.

PRECIOS

de coke récio, menudo, ceniza y alquitran.

Coke récio de carbon inglés, puesto sobre wagoes en la 2.ª Aguada, por cantidades de 1000 kilos, 180 rs.

El coke de carbon escosés, 100 rs. los mil kilos.

A domicilio, en Cádiz por carradas de 700 kilos, 9 rs. quintal, el inglés ó sea 200 reales, 1.000 kilos.

El coke escosés á domicilio en Cádiz á 5 1/2 rs. quintal ó sean 120 rs., 1000 kilos.

CARBONCILLA para el uso de las fraguas, herreros y cerrajeros, como tambien para su empleo en la fabricacion de la cal.

Para exportacion por cantidad de 4,000 kilos, á 4 reales quintal ó sean 88 reales los 4,000 kilos.

Por pequeñas cantidades á 100 reales los 1,000 kilos ó sea 5 reales quintal.

ALQUITRAN MINERAL para pintar barcos, maderas, hierros, etc., á 5 reales quintal métrico ó á 10 reales los 100 kilos.

Ventajas que ofrece el Coke empleado en el uso doméstico, en comparacion con el carbon de coke y la leña.

Para producir la misma cantidad de calor que da el coke, gastando 10 reales se necesita:

Empleando el carbon de caña 43 rs. 20 cent., ó sea cuatro veces mas.

Idem la leña 75 « 80 « ó sea siete veces mas.

Se reciban los pedidos por escrito en la Oficina Central, calle de San Miguel y Cuesta de la Murga.

El coke y el alquitran se despachan en la fábrica nueva, segunda Aguada extramuros.

La Compañía se encarga de establecer, á precios sumamente económicos, hornillas especiales para el consumo del coke, y tiene hoy varias en la Fábrica, que enseñará á las personas que gusten enterarse.

Soldaduras desde 1 rvn. 50 céntimos á 10 rvn.

Litografía Alemana,

Murguía, 23.

TARJETAS DE VISITA CARTULINA MADERA

NACAR, MARFIL Y BRISTOL.

ETIQUETAS para botellas, Facturas, Letras de cambio, Pagarés, Recibos, Conocimientos, etc.

PAPEL TIMBRADO EN COLORES

GRABADOS EN PIEDRAS FINAS, en sortijas, colgantes, etc.

CAPSULAS PARA BOTELLAS, timbradas y lisas.

JULIO VERNE.

Veinte mil leguas de viage submarino.

Segunda parte.—Del Pacífico al Atlántico Un tomo cuarto rústica, con grabados, 6 rs. REVISTA MEDICA, Plaza de S. Agustín, núm. 4 y 5.

Imprenta de LA PALMA, calle de la Torre, número 31. á cargo de D. Francisco de P. Gonzalez.